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喜迎二十大·十年对“照”

黄城里蝶变
曾经的黄城里村，村容村貌破旧，巷道狭窄难行。为了改变落后面貌，10年前，黄城里村决定借政策东风实施

农房改造。如今的黄城里村，产业兴旺、生态宜居、乡风文明、治理有效、生活富裕，处处涌动着创业创新的热潮，

成为我市乡村振兴的样板。 融媒记者 卢斌 摄

.............................农行视角农行视角

我市召开“平安家庭”
建设推进会

合力构筑平安建设
的家庭根基

本报讯（融媒记者 胡锦 通讯员

吴黎娃） 10 月 12 日，我市召开“平安家

庭”建设推进会。市“平安家庭”工作领

导小组成员单位有关负责人、各镇（街

道、区）妇联主席以及“丽州和姐”“龙山

经验”家事工作室负责人参加会议。

会议对《浙江省平安家庭建设考核

办法》进行了解读，明确了“平安家庭”

创建活动领导小组成员单位责任分工

和考核指标，对全市首批“丽州和姐”

“龙山经验”家事工作室进行了授牌，对

由镇（街道、区）妇联代表与律师、心理

咨询师等组成的“格姐”帮帮团举行了

“平安家庭”结对共建仪式。

据了解，“平安家庭”建设是我市深

入开展家庭家教家风建设的一项举措，

旨在积极防范和化解家庭各类矛盾风

险隐患，聚焦家事纠纷，合力构筑平安

建设的家庭根基。

今年以来，市妇联排摸“三色家庭”

119 户，联合相关部门和社会各界力量，

深入开展结对帮扶，为“平安家庭”建设

助力护航。

市妇联主席贾益微表示，市妇联将

继续深化“格姐”服务家庭机制和“三色

家庭”结对帮扶机制，用好“丽州和姐”

“龙山经验”家事工作室调解阵地，使婚

姻家事问题发现在早、防范在先、处置

在小，筑牢“平安家庭”根基，守牢“平安

家庭”底线，打造具有永康辨识度的“平

安家庭”建设品牌。

市政协开展重点项目调研

紧扣时间节点 推进五金技师学院建设
本报讯（融媒记者 胡轩） 10 月 12

日，市政协主席胡积合带领发改、人社、

资规、住建等相关部门负责人，前往五金

技师学院开展重点项目调研。

胡积合听取了五金技师学院建设情

况汇报，了解项目建设过程中存在的问

题和困难。五金技师学院总用地面积约

38万平方米，一期工程进展顺利，二期工

程已完成方案报审稿和可研编制，完成

了30亩林地划拨，但项目建设过程中仍

存在道路施工未完成、污水管网未完善

等问题。相关部门负责人针对存在的问

题和困难，提出了建设性意见与建议。

与会人员一致表示，五金技师学院是我

市民生项目的重中之重，将进一步形成

工作合力，确保工程顺利推进。

随后，调研组前往五金技师学院一期

工程三标段施工现场，与项目建设方进行

交流，详细了解各项目建设情况。胡积合

希望项目建设方坚定信心，加快建设速

度，推动五金技师学院早建成、早使用。

胡积合对五金技师学院前期的项目

建设给予充分肯定。他指出，在全市上

下的共同努力下，五金技师学院项目建

设取得了明显成效。下步，要紧扣时间

节点，在安全有序施工的基础上加快进

度；相关部门单位要提高站位，加强协

调、持续跟进，形成工作合力；要强化安

全意识，筑牢安全底线，确保用水用电

安全；要完善道路、污水、电、气等配套

设施，严把工程质量关，确保高质量完

成项目建设。

奋进新征程 建功新时代
喜迎二十大·非凡十年“康十事”

“工伤‘一件事’集成改革之前，员

工的医疗费要由公司、职工先垫付，然

后带上材料去申请报销，后续至少还

要等很长一段时间费用才能到账。改

革后，几天就办结了。现在政府部门

的办事效率真高。”日前，市晨曦人力

资源有限公司负责人吴道田在替员工

办 理 工 伤 相 关 业 务 时 发 出 如 此 感

慨。

无独有偶。上半年，在我市一家

企业就职的新永康人小王不慎被冲

床压伤了手指。此后，工伤“一件事”

办理申请让小王感受到了政府部门

的服务效率：从提出办理申请到完成

工伤鉴定，再到工伤保险赔款支付

⋯⋯不过几天，他就走完了流程，收

到了保险赔款。

据悉，为破解职工工伤办理环节

复杂、周期长、多头跑等问题，2019 年

7月以来，我市率先开展工伤“一件事”

集成改革，探索构建“预警防控、快速

急救、集成服务、多元解纷”全闭环的

工伤智控体系。通过开展以工伤智控

为核心的一件事改革，结合工伤事故

报案系统，有效解决企业主体责任落

实不到位、安全监管部门充当企业“保

姆”、政府部门以文代管以会代管等问

题。截至目前，该项改革已惠及1万余

名工伤职工。

“群众和企业办事涉及哪里，改革

就要延伸到哪里，改革的效应就要体

现到哪里。”市政务服务管理办公室相

关负责人表示，当前，我市已全面梳理

公布“最多跑一次”事项，先后向社会

公布“最多跑一次”事项 1068 项，按照

“统一叫号、一窗通办、一次发证”模式

全面落实无差别受理。

今年以来，我市立足现有办事场

地，开展智慧大厅打造，优化功能区设

置，完成了 24 小时自助服务区建设，

持续巩固优化政务服务事项跨省通

办，全面推行“政银合作”，稳步推进村

（社区）便民服务站建设，不断扩大改

革的覆盖面，深化改革举措，充分发挥

改革撬动效应，以最大限度持续释放

“最多跑一次”红利。

■ 延 伸 阅 读

工伤“一件事”集成改革是我市全

力聚焦百姓关切、增进民生福祉的一

个缩影。

近年来，我市始终坚持从实际需

求出发，乘着数字化改革的东风，将

“一件事”集成改革推向深入，让更多

的“一件事”实现极简办、集成办、全域

办。

在此过程中，我市先后梳理推行

55 个“一件事”，组织“一事无忧”项目

攻坚，审批效率大幅提升，群众和企业

办事更加便捷。其中，工伤“一件事”

办理和工伤预防“一件事”办理上了

《领跑者》并在全省推广，法拍一件事

在《浙江政务信息（专报）》上刊发，小

微企业联建项目“一件事”改革获副省

长高兴夫批示肯定。

此外，我市全面开展“无证明城

市”改革，确定市级层面证明清理事

项 425 项，镇级层面证明清理事项 19

项；全市 257 项民生事项全部实现“一

证通办”；全面推行网上办、掌上办，

除涉密、敏感性强等不适宜网上办理

事项外，所有事项均实现网上办；全面

推进“最多跑一次”改革向基层和公共

服务领域延伸，在古山、龙山、象珠、石

柱推行区域分中心规范化建设试点，

全力打造“十五分钟办事圈”。目前，

我市民生事项乡镇可办率达到 85%以

上，大大提升了群众的获得感和幸福

感。

融媒记者 应柳依

全力聚焦百姓关切 持续释放改革红利

1068项事项实现“最多跑一次”


